

Anfrage



Kreis
Bergstraße

Vorlage Nr.: 17-1129/1
erstellt am: 10.02.2014

Abteilung: Personalmanagement
Verfasser/in: Herr Scheller
Aktenzeichen: L-1/3

Anfrage der FDP-Fraktion vom 24.11.2013 zur Personalentwicklung seit 2003; hier: Beantwortung der Anfrage

Beratungsfolge:

Gremium	Sitzungsdatum	Status	Zuständigkeit
Kreistag	10.03.2014	Ö	Kenntnisnahme

Erläuterung:

Die o.g. Anfrage der FDP-Fraktion wird wie folgt beantwortet:

Zu 1:

Personalentwicklung in der Kernverwaltung (gegliedert nach Abteilungen), den Eigenbetrieben und jenen Betrieben an denen der Kreis Bergstraße beteiligt ist seit 2003

Dieser Vorlage sind als Anlagen 1 und 2 Aufstellungen über die Stellenentwicklung sowie der jeweils zum 30.06. besetzten Stellen beigefügt. Die Aufstellungen beziehen sich auf die Kernverwaltung des Kreises Bergstraße (**Anlage 1**) sowie die Eigenbetriebe Gebäudewirtschaft, Neue Wege und Rettungsdienst (**Anlage 2**).

Hierzu ist Folgendes anzumerken:

Eine abteilungsweise Gliederung in der Kernverwaltung rückwirkend ab 2003 ist aufgrund der im Jahre 2008 eingeführten Doppik und der damit einhergehenden produktbezogenen Haushaltsbewirtschaftung sowie inzwischen erfolgter zahlreicher Organisationsänderungen nicht möglich.

Die Gliederung wurde daher entsprechend der jeweiligen Stellenpläne vorgenommen.

In diesem Zusammenhang muss insbesondere auf die Einrichtung der Eigenbetriebe Neue Wege und Gebäudewirtschaft in den Jahren 2005 bzw. 2006 sowie die in 2005 erfolgte Kommunalisierung von ehemaligen Landesbediensteten hingewiesen werden.

Ferner wurden in den vergangenen Jahren zwecks Erwirkens von Synergie-Effekten diverse Abteilungen zusammengelegt. Exemplarisch seien hier die Bereiche „Bauen und Umwelt“, „Finanz- und Rechnungswesen“ sowie „Bürgerservice, Kreisgremien, Presse, Vereine und Kultur“ erwähnt.

Bezüglich der weiteren Betriebe mit Beteiligung des Kreises Bergstraße wird auf die jährlich vorliegenden Beteiligungsberichte verwiesen.

Zu 2:

Personalkostenentwicklung in der Kernverwaltung (gegliedert nach Abteilungen), den Eigenbetrieben und jenen Betrieben an denen der Kreis Bergstraße beteiligt ist seit 2003

Die Entwicklung der Personalkosten des kameralen Haushaltes der Kernverwaltung der Kreisverwaltung Bergstraße von 2005 – 2007 ist in **Anlage 3** dargestellt. Eine valide Darstellung der Jahre 2003 und 2004 ist nicht mehr möglich.

Die Entwicklung der Personalaufwendungen im Rahmen des doppischen Haushaltes ist aus **Anlage 4** zu entnehmen.

Auch hierzu ist anzumerken, dass sowohl die Umstellung auf die doppische Haushaltsführung als auch die erfolgte Kommunalisierung zu erheblichen Änderungen bezüglich der Darstellung von Personalaufwendungen geführt hat. So sind nunmehr – im Gegensatz zur kameralen Haushaltsführung – diverse Zuführungen zu Rückstellungen als Personalaufwand auszuweisen (Zuführung zur Rückstellung Altersteilzeit, Zuführung zur Rückstellung Lebensarbeitszeit, Zuführung zur Rückstellung Mehrarbeitszeit).

Auf die Darstellung des Versorgungsaufwandes (Zuführung zu Pensionsrückstellungen, Zuführung zu Beihilferückstellungen) wurde verzichtet, da dieser im Rahmen der kameralen Haushaltsführung nicht ausgewiesen wurde und daher ein Vergleich nicht möglich ist.

Eine abteilungsbezogene Gliederung der Personalaufwendungen ist nach Einführung der Produkthaushalte nicht mehr möglich. Die Darstellung der Personalkosten/ Personalaufwendungen der Kernverwaltung wurde daher für die Jahre 2005 – 2007 nach kameralen Unterabschnitten und für die Jahre 2008 – 2013 nach Kostenstellen vorgenommen.

Die Personalkostenentwicklung der Eigenbetriebe Gebäudewirtschaft, Neue Wege und Rettungsdienst sind aus Anlage 2 ersichtlich.

Bezüglich der Personalkostenentwicklung der weiteren Betriebe mit Beteiligung des Kreises Bergstraße wird auf die jährlich vorliegenden Beteiligungsberichte verwiesen.

Zu 3:

Personalzu- und abgänge in der Kernverwaltung (absolut, nach Planstellen und gegliedert nach Abteilungen), den Eigenbetrieben und jenen Betrieben an denen der Kreis Bergstraße beteiligt ist seit 2003 (gesonderte Aufstellung nach Beamten und Angestellten seit 2003). Zudem sind entsprechend jegliche Personaldelegation von der Kernverwaltung in einen Eigenbetrieb und in einen Betrieb, an dem der Kreis Bergstraße beteiligt ist, und Delegationen dieser Betriebe an die Kernverwaltung aufzuführen.

Auf die Ausführungen zu den Punkten 1 und 2 wird Bezug genommen.

Hier wird ebenfalls auf die Darstellung in den **Anlagen 1 und 2** verwiesen.

Veränderungen hinsichtlich der Stellenbesetzung gegenüber dem Vorjahr (Stand 30.06.) sind jeweils gesondert aufgeführt.

Die Personaldelegationen (Abordnungen) von der Kernverwaltung in die Eigenbetriebe Gebäudewirtschaft, Neue Wege und Rettungsdienst bzw. umgekehrt sind aus Anlage 2 ersichtlich.

Bezüglich der weiteren Betriebe mit Beteiligung des Kreises Bergstraße bestehen und bestanden im Zeitraum 2003 – 2013 keine Personaldelegationen (Abordnungen).

Anlagen:

- 1) Stellenentwicklung Kreisverwaltung Bergstraße von 2003 – 2013
- 2) Stellen und Delegationen der Eigenbetriebe Gebäudewirtschaft, Neue Wege und Rettungsdienst von 2003 – 2013
- 3) Personalkosten Kernverwaltung 2005 – 2007
- 4) Personalaufwendungen Kernverwaltung 2008 - 2013